



MÉTHODE DE DISSERTATION

A) L'introduction de la dissertation : elle exige d'exposer un problème.

Un problème		Une problématique
<ul style="list-style-type: none"> Un problème est une tension entre différentes hypothèses qui semblent chacune vraie et sont incompatibles entre elles. Il faut délier cette tension, par une analyse rigoureuse avant de le résoudre. 	➔	<ul style="list-style-type: none"> Identifiez ce qu'il y a de problématique dans une question posée. Pour cela, faites preuve d'étonnement face à ce problème.

Exercices : Reconnaître qu'il y a un problème dans la question posée.

Consigne : Surligner la question qui contient un problème. Pourquoi avez-vous écarté l'autre ?

<p>Exemple :</p> <ol style="list-style-type: none"> Pourquoi les hommes ne se comprennent-ils pas ? Pourquoi les hommes ne parlent-ils pas la même langue ? 	<p><i>La question 2 n'est pas un problème philosophique : elle exige une étude scientifique pour connaître l'origine matérielle et sociale de la diversité des langues. Même si la réponse est difficile à produire, une reconstruction historique nous donne une explication possible. Les diverses opinions de chacun sur le sujet ne sont que diverses manifestations de l'ignorance personnelle.</i></p>
<ol style="list-style-type: none"> L'art a-t-il pour fonction de plaire ? L'art a-t-il pour fonction de soigner les maladies ? 	
<ol style="list-style-type: none"> Résister à l'État, est-ce légitime ? Simone Weil a-t-elle été résistance ? 	
<ol style="list-style-type: none"> La technique a-t-elle connu des avancées dans l'histoire ? Faut-il avoir peur des avancées techniques ? 	